

# Retraso en licitación de buses del DAEM de Los Ángeles genera incertidumbre en la comunidad educativa

La falta de buses de acercamiento para marzo, atribuida a "procesos administrativos", afectaría a los estudiantes de zonas rurales en Los Ángeles, según informaron las autoridades municipales en más reciente sesión del concejo.

Pía Oliva Moscoso  
 prensa@latribuna.cl

Durante la sesión del concejo municipal de este pasado martes 4 de marzo, la concejala Paola Ortiz, presidenta de la Comisión de Educación, hizo un llamado de atención respecto al retraso en la licitación de los buses de acercamiento del Departamento de Administración de Educación Municipal (DAEM).

Este problema, que no es primera vez que ha afectado a la comunidad educativa, aqueja especialmente a los estudiantes de zonas rurales, quienes dependen de estos servicios de transporte para asistir a clases.

"Una vez más el DAEM a última hora... Parten el año sin buses de acercamiento para el mes de marzo debido a 'procesos administrativos'", señaló Ortiz. Según explicó, la información sobre la necesidad de transporte es requerida a los establecimientos educativos en noviembre y diciembre del año anterior, por lo que no se comprende por qué los buses aún no están disponibles cuando las clases ya comienzan hoy.

"Este año se les informó el 28 de febrero a los establecimientos que no se contará con los buses del DAEM por causas de procesos administrativos.

Entonces, esto genera no solo molestia, sino problemas para los apoderados, sobre todo en el sector rural", añadió Ortiz. La concejala insistió en que esta situación ya se había advertido en diciembre, poco después de que el alcalde José Pérez Arriagada, asumiera su cargo.

## IMPACTO EN LOS ESTUDIANTES RURALES Y APODERADOS

Ortiz también cuestionó la falta de celeridad en la adjudicación de las licitaciones. "Todos los años es lo mismo. ¿Cómo es posible que a estas alturas se informe que, al menos todo marzo, no habrá buses de acercamiento? Es algo que hemos planteado muchas veces en el concejo, pero seguimos con el mismo problema cada inicio de año", recalcó, pidiendo al alcalde que solicitara explicaciones al DAEM y busque una solución rápida.

Por su parte, el alcalde, José Pérez reconoció los problemas y se mostró consciente de la urgencia de resolverlos. "Desde que asumí este cargo, he planteado la imperiosa necesidad de que tanto los establecimientos urbanos como rurales estén preparados para el inicio de clases en marzo, y eso incluye los vehículos de transporte. Sin embargo, ayer (lunes) revisamos algunos de los buses que estarán en



servicio, y es evidente que aún hay algunas máquinas retrasadas. Esto es responsabilidad del DAEM, y debemos aprender a hacer las cosas mejor para que estas situaciones no se repitan", expresó el edil, comprometiéndose a gestionar una solución lo antes posible.

## AVANCES EN LA ADJUDICACIÓN DE LICITACIONES

El administrador municipal, Raúl Fuentes, también intervino para entregar un informe actualizado sobre la situación de los buses de acercamiento. "De los 26 recorridos licitados, se han adjudicado diez, pero todos los establecimientos tienen algún grado de cobertura, ya sea con buses del DAEM o ministeriales", explicó Fuentes, intentando calmar las preocupaciones de los concejales. Sin embargo,

reconoció que la cobertura no es completa y que aún quedan 16 recorridos pendientes de adjudicación.

"Hoy día se están adjudicando diez líneas, y esperamos licitar rápidamente los 16 recorridos restantes. Mientras tanto, los colegios no están completamente desprovistos de transporte. Algunos ya cuentan con buses del DAEM o ministeriales, aunque no en su totalidad", aclaró.

Si bien las autoridades municipales aseguran que están trabajando para resolver el problema, los apoderados y estudian-

tes, sobre todo de sectores rurales, enfrentarán dificultades durante las primeras semanas de clases.

Fuentes destacó que el proceso de licitación está en su etapa final y que esperan normalizar el servicio de transporte lo antes posible. "La licitación está en evaluación, y esperamos que el consejo la apruebe rápidamente para adjudicar las rutas que faltan. Mientras tanto, seguiremos coordinando para garantizar que ningún establecimiento quede sin algún tipo de transporte".



"Todos los años es lo mismo. ¿Cómo es posible que a estas alturas se informe que, al menos todo marzo, no habrá buses de acercamiento? Es algo que hemos planteado muchas veces en el concejo, pero seguimos con el mismo problema cada inicio de año"

Paola Ortiz,  
 concejala



"Revisamos algunos de los buses que estarán en servicio, y es evidente que aún hay algunas máquinas retrasadas. Esto es responsabilidad del DAEM, y debemos aprender a hacer las cosas mejor para que estas situaciones no se repitan"

José Pérez Arriagada,  
 alcalde de Los Ángeles